
    第 6回介助技術講習会アンケート結果 

                                       H. 25. 07. 13 

                                             

参加状況 

参加者 36 

アンケート 33 

回収率(%) 91.67  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職種 

一般 5 

介護士 2 

ケアマネ 2 

作業療法士 8 

理学療法士 1 

介護福祉士 3 

福祉施設職員 7 

支援員 1 

事務職 1 

認知症地域支援推進員 1 

無記入 2 

 

参加のきっかけ 

講習会の内容 28 

講師にひかれて 1 

無料だから 0 

その他 3 

無記入 2 

 

その他の内容 

・職員に誘われて 

・何事も勉強だと思って 

年代 

20代 10 

30代 5 

40代 6 

50代 4 

60代 4 

70代 4 

 

男女比 

男性 12 

女性 21 

 

 

 



 

満足度                              

大変満足 7 

満足 16 

普通 6 

不満 0 

無記入 4 

 

 

【感想】 

【内容について】 

作業療法がいかに私たちの生活に重要であり、切り離せないものであるか学ぶことができた 

幸せの条件の話も興味深かった 

作業療法の考えは自分自身も周りも幸せにできると思った 

社会的意義、役割の大切さを学んだ 

最後 5分間のトマト、とうもろこし等を収穫して食すまでの話は最高だった 

物を作る意欲を持つことが大事なことだと勉強になった 

リハビリにも効果があり、認知症を予防できるということなので、職場で活かしていきたい 

内容はとても良く興味があるものであったが、内容が豊富すぎて少し時間が長すぎると感じた 

もっと深く聞きたい場面が端折られ、少し不消化な点があった 

資料にない場面を記録できなかったりして残念だったが、良かった 

作業療法の基本が学べた 

以前から興味のあった園芸療法の話が聞けて良かった 

五感への刺激が大切だと再認識できた 

月曜から取り組める内容があり、早速実践してみようと思った 

今後の活動に生かせるヒントがたくさんあり、勉強になった 

園芸療法の良さを知ることができた 

園芸療法の魅力を充分に知ることができ内容も解りやすかった 

今後、自ら何ができるか考えることができて良かったと思う 

専門用語が割と多く、理解しにくい所があったが、園芸療法のスライドは目的を示しながらの説明でとても興味

をひかれた 

 

 

講習会を知ったきっかけ 

センターＨＰ 2 

水俣市報 6 

芦北町報 5 

津奈木町報 1 

その他 18 

無記入 1 

 

その他の内容 

ＯＴ県士会 1 

職場にて 8 

センターより直接案内にて 6 

無記入 3 

 

今後も参加したいか 

はい 32 

いいえ 0 

無記入 1 

 



身近なことから試してみたいと思った 

とても、とても勉強になったし、楽しかった 

前半の「幸せ」に関する切り込みと会後のゴール、目的が皆の笑顔であることが良く分かった 

技術や手順の多少の不備、不完全さより、笑顔を重視したいと思った 

園芸を通してのさまざまな取り組みを知ることができて良かった 

園芸福祉士として園芸活動を行っている自分にとって今後に活かせる点が多くあった 

論理的に判りやすく、作業療法の意味、意義等について学ぶことができた 

幸福に関する説明では現状に照らして考えることができ、今後に役立てていけると思った 

園芸療法の効用を改めて知ることができた 

現在の取り組みがどのような段階で、目的や方法がどうなのか、整理しながら進められる内容を教えて頂いた

と思う 

回復期の病院で働いているが、活用できそうなものが多くあった 

精神面だけでなく、身体機能面に関しても実例をあげ説明していただき勉強になった 

再確認できる内容だった 

園芸の役割を再確認した 

もっと心理面・脳がその様な反応を示すから効果がある等、細かく知れれば良かったと思った 

症例の細かい情報（障害重要のどの段階からの介入であったのか、その方の欲求が他の段階にあるときには

どのような導入を行うとスムーズに行くのか等）を踏まえて症例をもっと挙げて欲しかった 

作業療法の神髄、学生に戻った初心で聴くことができた 

どのように活動を行っているのか実践を動画などで見たかった 

植物と介護の繋がりを知れてとても良かった 

デイケアの利用者様とバラの苗を選び育てているが、今回の内容を踏まえ、利用者様とのコミュニケーションや

リハに繋げていこうと思う 

 

【その他】 

話の中にユーモアが 1つもなかった 

話の中に笑いも取り入れたら退屈しないと思う、聴いている方もきつい 

横文字が多すぎる 

スピードが速かった 

高齢者であり、現場から離れている者にとっては大変難しい学習だった 

認知症に対してのことをもう少したくさん聞きたかった 

認知症患者がいる場合どのように接したら良いのか高齢者にも理解できるようハードルを低くして話して欲し

かった 

映像が見難いところが何カ所かあったのでもう少し見やすくした方が良いと思った 

ペットボトルを使用した寄せ植えはリサイクルにも良いし置く場所にも邪魔にならないので是非やってみたいと

思った 

通所リハ等の事業所の方が参加されていなかったのが残念だった。もったいないと思った。 

スライド全部のプリントを希望（実際はとてもたくさんのスライドだったので無理だとは思うが・・・） 

開始時間は明記してあったが終了時間も知らせて欲しかった（何時まであるのかとやや不安感があった） 

後半はすこし長く感じた 

照明が暗くて眠くなった 

 


